

かった。これは DPPi の薬剤代謝の影響か、Sit の Cr と eGFR に対する影響は DPPi に共通するメカニズムの存在によるものであるためと考えられた。【総括】DPPi の薬物代謝の影響により腎機能悪化の可能性があるが、Sit から肝代謝型の Lin へ変更しても明らかな変化は認められなかった。

P3-64.

## エキセナチド投与開始2年が経過した99症例の検討

## (社会人大学院博士課程1年リウマチ膠原病・糖尿病代謝内分泌内科)

○谷古宇史芳

【はじめに】 インクレチン関連薬の登場で2型糖尿病の治療は大きく変化している。特にGLP-1受容体作動薬は血糖改善効果のみならず、体重減少効果や臍外作用が報告されており使用頻度も増えてきている。そこで我々は、エキセナチド投与開始日から2年以上が経過した症例の現状を調査した。

【対象】 エキセナチド投与開始から 2 年以上が経過している 2 型糖尿病患者 99 名（2013 年 12 月現在）  
方法：患者背景、投与前・投与開始 1～24 カ月後の体重・血液データ、副作用の出現頻度・出現時期を精査した。

**【結果】** エキセナチド投与開始2年が経過した99症例の患者背景は、平均年齢62歳、平均BMI 27.7 kg/m<sup>2</sup>であった。平均罹病期間は15.3年で平均HbA<sub>1c</sub>は8.5%であった。

エキセナチド投与前の治療内容は、内服が 32 名 (32%)、インスリンからの切り替えが 59 名 (59%)、リラグルチドからの切り替えが 8 名 (8%) であった。このうち 46 名が投与を継続できずに中断していた。中断の理由としては、消化器症状 14 名 (30%)、血糖コントロール 12 名 (26%)、通院中断 6 名 (13%)、他の病気による入院 6 名 (13%)、その他 8 名 (18%) であった。消化器症状は投与開始 4 カ月までに集中していた。HbA1c の推移は、最初の 1 カ月で 0.4%、3 カ月後から 24 カ月後までは 1.2~1.4% の改善が持続していた。前治療別では内服群では 1.3~1.8% の改善が持続していた。インスリンからの切り替え群では 0.8~1.3% の改善が持続していた。HbA1c の改善度 (3 カ月-投与前) は投与前の HbA1c の値と、

罹病期間と相関がみられた。体重の改善度（3カ月-投与前）は投与前のBMIと相関がみられた。24カ月投与継続群と投与中断群の患者背景の比較では、両群に統計学的な背景の違いはみられなかった。

**【結語】** 投与開始後 24 カ月継続できた症例は 54% のみであった。血糖コントロール、体重ともに改善効果は持続していた。罹病期間が短い肥満症例が良い適応となるが、投与継続できるかどうかは予測できない。

P3-65.

## 慢性腎不全の経過中に腎動脈瘤と Brugada 症候群を合併した症例

(大学病院: 腎臓内科)

○鈴木 梨江、権藤 麻子、自見加奈子  
宮岡 良卓、和田 憲和、長岡 由女  
菅野 義彦

症例は48歳女性。14歳および18歳時に詳細は不明であるが慢性糸球体腎炎と診断され腎生検を施行している。2013年1月他院で血清Cr値の上昇と尿検査異常を指摘され2月に腎臓内科を受診した。Cr 1.02 mg/dlと軽度腎障害、また腹部超音波検査で右腎動静脈奇形が疑われ精査加療目的で6月■入院となった。心電図でBrugada症候群が疑われたためピルジカイニド負荷試験を施行しBrugada症候群(type 2)と診断された。6月■にダイナミックCTを施行し右腎に23 mm × 18 mmの動静脈奇形を認めた。2度の腎生検歴から右腎動静脈瘻と診断し、7月■コイル塞栓術を施行した。その後Cr 1.0 mg/dl前後で腎機能の増悪はなく経過している。

腎生検を施行した患者では、定期的な画像検査による経過観察が必要と考えられた。